32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Sup

AÑO CIX

Nº 38.821

<u>Le dan 24</u> horas

Mineros exigen que Gobierno arregle la toma de Colquiri

• El conflicto entre mineros sindicalizados y cooperativistas pone en aprietos al Ejecutivo al que acusan de ser aliado de un sector.

La Federación Nacional de Trabajadores Mineros de Bolivia dio un plazo de 24 horas al Gobierno, para resolver la toma de la mina de Colquiri, por parte de los cooperativistas, caso contrario asumirán acciones de presión, advirtió el secretario ejecutivo del sector Miguel Pérez.

Periodistas dudan de administración de los fondos

de los fondos

Representantes de tres distritos del país se oponen a que los fondos cade país se oponen a que los fondos cade país se oponen a que como de la comunicación y destinados al seguro de vida y contra accidentes para los trabajadores de la prensa sean centralizados en una comisión y se los administre desde La Paz.

El anteproyecto enviado por el Ejecutivo propone que el fondo se constituya con aportes de hasta el 1% de los ingresos brutos generados por los medios de comunicación escritos, radiales, televisivos, digitales, incluyendo a productores independientes usuanios de estos medios.

"De hecho el seguro no te garantiza la vida y seguridad de los trabajadores de los medios. De ocurir un accidente o tener consecuencias fataleis en algún siniestro los beneficiados son los familiares y lo que hay que ver es velar por la seguridad de los periodistas", expresó Humberto Apaza, nuevo el prensa de Oruro.

A su tumo, Franz Arauz, el representante cruceño reclamó por el hecho de que el Gobierno no llegó a consensuar con los beneficiarios directos.

• Inf. Pág. 6. 1er. Cuerpo

El dirigente sostuvo que este tipo de avasallamientos están siendo promovidos por las cooperativas "al influjo del apoyo que tiene por parte del MAS", ocupando los yacimientos sin respetar la inversión privada.

En el sector de la boca mina de San Juanillo se mantienen 400 cooperativistas en

tanto que otros bloquearon la carretera impidiendo el ingreso de la prensa. En tanto, 60 efectivos policiales del Comando Departamental de la Policia de Oruro fueron al lugar de los hechos para evitar nuevos enfrentamientos.

La toma de la mina originó que los trabajadores mineros de Poopó y Bolívar se decla-

ren en "estado de emergen cia" y amenazaron con mar ren en "estado de emergen-cia" y amenazaron con mar-char a Colquiri, para propiciar la retoma del centro minero. Los dirigentes se encuentran preocupados, pues las minas Sayaquira, Himalaya, Mallku Khota y otras, atraviesan la misma situación.

• Inf. Pág. 4. 3er. Cuer



Alexia Viruez es Miss Bolivia Universo

La representante cruceña, Alexia Viruez, se coronó ano-che como la Miss Bolivia Uni-verso 2012 en la gala final del certamen nacional de be-

del salón Sirionó de la Fexpo de Santa Cruz. La candidata paceña, Ma-riana García, es la segunda mujer más bella de Bolivia y ostenta el título de Miss Bo-livia Mundo 2012, seguida

de la pandina, Stephanie Núñez, como Miss Bolivia Internacional y la beniana, Dayana Dorado, como Miss Bolivia Tierra.

Presuntos terroristas van a la cárcel

• Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo



EL CANCILLER DAVID CHOQUEHUANCA Y EL SECRETARIO GE-NERAL ADJUNTO DE LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS AMERICA-NOS (OEA), ALBERT RAMDIN, INAUGURARON EL CENTRO INTER-NACIONAL DE PRENSA EN EL HOTEL REGINA DE TIQUIPAYA, DON DE SE DESAARROLLARÁ LA 42 ASAMBLEA GENERAL DE LA OEA

Tema marítimo está en agenda

Cochabamba comienza a vivir el ambiente de Asamblea de la OEA

Cochabamba ya respira la 42 Asamblea General de la Organización de Estados Americanos (OEA) con la llegada al pals del secretario adjunto, Albert Ramdin y la espera por el secretario general José Miguel Insuiza quien en horas de la mañana pisará suelo boliviano. Pese a las declaraciones de la diplomacia chilena sobre el tema maritimo, la demanda boliviana está en agenda y el país espera una destacada representación.

Ramdin se entrevistó con el canciller David Choquehuanca, juntos inauguraron el canciller David Choquehuana, juntos inauguraron el centro internacional de prensa en el hotel Regina de Tiquipaya, donde se desarrolla-

rá el evento del 3 al 5 de junio y donde se confirmó que se abordará la causa argentina de las Malvinas, así como la soberanía alimentaria y el te-ma marítimo. En tanto, 1.500 ma marítimo. En tanto, 1,500 efectivos militares llegaron a la capital del Valle para ponerse a disposición del equipo de seguridad del evento internacional.

Horas antes, se conoció la posición de La Moneda sobre una posible resolución de apoyo a la causa marítima boliviana. Ja cual según el canci-

liviana, la cual según el canci-ller chileno, Alfredo Moreno, no era viable pues este tema "ya fue solucionado con el Tratado de 1904".

• Inf. Pág. 4. 1er. Cuerpo

El tabaquismo perfora la economía de fumadores

La adicción al tabaco en el La adiccion al tabaco en país afecta a la economía de país afecta a la economía de al menos tres millones de fu-madores debido a que consu-men 2.500 millones de cigarri-llos aproximadamente cada año, lo que demandaría un gasto mensual de Bs 300 por nersona.

persona.
El especialista del Control del Tabaco de la Fundación Interamericana del Corazón, Dennis Rada, explicó
que de tres millones de fumadores siete personas
mueren al día y que en un
año fallecen 2.555, lo que

significa que en cuatro años perecieron más de 10 mil bolivianos.
Por su parte, el ministro de Salud, Juan Carlos Calvimones, a tiempo de lanzar el "Día Mundial sin Tabaco", anunció que en Bolivia el 30 por ciento de la población tiene el hábito de fumar, acotando que de ese total el 42 por ciento son varones, 30 por ciento, menores de 17 años y el 18 por ciento, mujeres mayores de 17 años, y el 18 por ciento, mujeres mayores de 17 años y el 18 por ciento, mujeres mayores por ciento, de 17 años.

• Inf. Pág. 7. 1er. Cuerpo

Cocarico atribuye a un "lapsus" la expresión colgar a opositores

Luego de duras críticas de sectores políticos, el goberna-dor del departamento de La Paz, Cesar Cocarico, se dis-culpó por las declaraciones emitidas el pasado miércoles en Viacha, donde advirtió a la conscitura del prosidente

en Viacha, donde advirtió a los opositores del presidente Evo Morales con "colgarios". La autoridad dijo que fue un "apsus" y que como un profesional del Derecho debe respetar la democracia. "Pues de ninguna manera estuviera alentando a los hermanos a que hacan iusticia por mano propia o gan justicia por mano propia o algo por el estilo", acotó.



Dos de los cuatro presuntos Dos de los cuatro presuntos terroristas fueron trasladados ayer a los penales de San Pedo y de Obrajes. Henry Zegarrundo y Nina Marcia Mansilla son acusados de al menos 10 atentados con explosivos a cajeros automáticos en La Paz y Cochabamba. Patricia Santos, fiscal asignada caso manifestó que el tivez Car-

Pátricia Santos, fiscal asignada al caso, manifestó que el juez Car-los Guerrero halló los indicios sufi-cientes para determinar la deten-ción preventiva de ambas perso-nas y de medidas sustitutivas pa-ra los otros dos implicados; Victor Hugo Gironda y Renato Vincenti, en lo que el Gobierno considera un caso de "terrorismo".



Argentina no tendrá ventajas arancelarias

La presidencia danesa de la Unión Europea anunció ayer de un acuerdo con el Parlamento Euro-peo para remodelar el sistema de

peo para remodelar el sistema de preferencias carancelarias (SGP), que implica excluir a Argentina y a otros países de renta media-alta de ventajas aduaneras desde 2014. Además, un acuerdo con la Euro-cámara sobre la regulación permitirá a la Comisión Europea (CE) coordinar los tratados bilaterales de protec-ción de investignos de los Estados ción de inversiones de los Estados miembros en terceros países.

• Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo

SIN RESPETO AL ESFUERZO Y AL TRABAJO. NO TENDREMOS FUTURO.

Hoy se cumplen..



...desde que se expropiaron arbitrariamente las acciones que Soboce compró legalmente en Fancesa. Los responsables de este abuso, aún no han determinado el monto de la indemnización y no han pagado un solo centavo.





